

**SCHWEIZERISCHE THEOLOGISCHE GESELLSCHAFT  
SOCIETE SUISSE DE THEOLOGIE**

---

Generalversammlung, 14.12.2007, 13.30 Uhr  
Universität Zürich

Anwesend: Pierre Bühler, Präsident; Andreas Dettwiler,  
Bruno Bürki, Rechnungsrevisor  
Zwei Mitglieder der gesellschaft  
Catherine Siegenthaler, Sekretärin

---

Traktanden:

1. Eröffnung der Generalversammlung
2. Annahme der Traktandenliste
3. Annahme des Protokolls der GV vom 1.Juli 2006 in Augst
4. Rechenschaftsbericht des Präsidenten
5. Diskussion und Beschlussfassung
6. Berichte des Kassiers und der Rechnungsrevisoren
7. Diskussion und Beschlussfassung
8. Jahresbeitrag
9. Nachrichten aus der SAGW
10. Jahreskolloquien 2008 - 2010
11. Varia

- .....
1. Der Präsident, Pierre Bühler, Zürich/Neuenburg, begrüsst die Teilnehmer. Ein Austausch über das Desinteresse der Mitglieder findet statt. Sogar der Vorstand ist bei der generalversammlung minimal vertreten (Präsident, Sekretärin, ein Mitglied). Mehrere Möglichkeiten, die Mitglieder zu motivieren, werden erwogen. Der Präsident wird gewisse Schritte unternehmen.
  2. In Ordnung.
  3. In Ordnung, dankend angenommen.

4. Der Präsident berichtet von seinen Aufgaben im Laufe des Jahres:
    - SThG – SAGW (Mitgliederversammlung, Delegiertenversammlung, usw.)
    - Teilnahme an den Sitzungen der Konferenz der theologischen Fakultäten der Schweiz
    - interne Aufgaben (finanzielle Unterstützung der Zeitschriften, Organisation des Kolloquiums, Bulletin)

Pierre Bühler stellt sich für weitere zwei Jahre als Präsident zur Verfügung.

A.Dettwiler wirft die Frage auf, unter welchen Bedingungen weiterzufahren sei (angesichts des schlechten Besuchs der Kolloquien und Versammlungen). Es sollte noch mehr Werbung gemacht werden, insbesondere in den Fakultäten und spezifisch im Mittelbau. Es soll für diesen Zweck ein Flyer erarbeitet werden.

Evtl. Auch Werbung in Pfarrkreisen.

Vielleicht könnten die von uns unterstützten Zeitschriften mit einem Inserat für die SThG werben.
  5. In Ordnung.
  6. Der Rechnungsrevisor Bruno Bürki, Freiburg/Neuenburg, schlägt der Versammlung vor, die Rechnung anzunehmen.
  7. In Ordnung, dankend angenommen
  8. Der Jahresbeitrag wird bei Frs.40.- (Studierende und Assistierende Frs. 20.-) beibehalten. Der Präsident wird für Januar einen Mahnbrief verfassen, da viele Mitglieder den Jahresbeitrag nicht begleichen.
  9. Der Präsident berichtet von verschiedenen Tätigkeiten im Bereich der SAGW:
    - Neue Dachorganisation der verschiedenen Akademien: „Akademien Schweiz“
    - Umfrage in Hinsicht auf die Milizarbeit in den Mitgliedsgesellschaften
    - Abschaffung der Einzelgesuche zugunsten der Unterstützung von grossen Forschungsprojekten
    - Umfrage zur Zusammenarbeit zwischen den Mitgliedsgesellschaften und zur Zuteilung dieser Mitgliedsgesellschaften zu den drei Sektionen der Akademie
    - Die Frage, inwiefern Publikationen zu freiem Zugang auf das Web-Netz gelegt werden (Open Access; schon lange im Gespräch)
  10. Jahreskolloquium 2008: „Religion und Karikatur“, Neuchâtel (cf. Bulletin 2, November 2007)
- Jahreskolloquium 2009: das Calvin-Jahr scheint schon sehr überlastet zu sein. Sollen wir trotzdem etwas machen, uns an ein bereits bestehendes Projekt anschliessen (Genf), oder etwas ganz anderes ins Auge fassen (evtl. auf katholischer Seite Charles de Boromé) ?
- Mögliches Thema: Was sagt die Kirche zur Politik ? (Demokratiekultur heute).
- Der Vorstand bekommt die Aufgabe, die Frage nach dem Thema für 2010 weiter zu behandeln.
- Für 2010 bestehen noch keine konkreten Vorschläge.

11. Varia: Frau Barbara Ulsamer hat die Betreuung der Homepage abgegeben; Frau Nicole Stockhoff, auch Assistentin in Luzern, übernimmt sie neu.

Für das Protokoll:

Lausanne, Dezember 2007, Catherine Siegenthaler, Sekretärin

Zürich, März 2008, Pierre Bühler, Präsident